
隨着上海上港打破廣州恒大壟斷贏得冠

軍，本季中超亦宣佈告一段落。只是在同一

時間，來季中超究竟會有什麼新政策，已迅

即成為球迷茶餘飯後的問題，其中一個傳聞是

來季中超將擴軍至20隊，惟有關消息已被中

國足協否認。不過，球圈盛傳來季中超在體制

或政策上仍會有一定程度上的變化，以令中超

更能健康發展。
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在日前進行的山東男籃對上海東方男籃的CBA比
賽中，上海38歲老將劉煒個人CBA總得分達到
10002分。繼朱芳雨、易建聯後，成為CBA第三位
生涯總得分突破萬分大關的球員，也是CBA歷史上
首位得分破萬的後衛球員。
在上一輪與北京北控的比賽中，全場斬獲10分的

劉煒，距離10000分關口僅差2分。當與山東的比
賽進行到第二節9分多鐘時，劉煒左側輕鬆中投得
手，拿到個人CBA生涯的第10000分。隨後裁判主
動吹停比賽，並為場上球員更換了比賽用球。本場
比賽，劉煒共出戰18分鐘，拿到4分。
賽後，劉煒對恩師李秋平、共同奮戰的隊友們以
及始終支持自己的球迷表示萬分感謝。「劉煒作為
一名後衛球員，總得分能夠突破10000分，這很不
容易。」賽後，上海東方男籃主教練李秋平表示，
希望今後能湧現更多國內球員，不斷提高國內球員
的場上得分比重。
今年38歲的劉煒，16歲時從上海市青年隊升入上

海男籃，隨後成長為球隊的當家控衛。在2002年，
他與姚明、章文琪等隊友搭檔，合力幫助上海男籃
奪得聯賽總冠軍，宣告聯賽「八一王朝」的結束。
與此同時，他也成為中國男籃的主力控衛。
除為上海男籃効力外，劉煒近年來先後輾轉四
川、新疆等球會，成為CBA聯賽中的「長青樹」。
在外漂泊4年後，2018年他又隨恩師李秋平重回母
隊上海男籃。本季，劉煒與球會簽下了為期一年的
球員合約及後續的教練合同，將繼續書寫自己的籃
球傳奇。 ■新華社

劉
煒
劉
煒
邁
入
邁
入CC

BB
AA

萬
分
俱
樂
部

萬
分
俱
樂
部

近日，內地一直盛傳來季中超將會擴軍至20
隊，其中一個原因是國足將組隊參與中超；

不過中國足協日前就發表聲明，否認了有關傳
聞：「近日，有媒體和網絡傳播的中超聯賽將擴
軍至二十支等消息不屬實。關於各級職業聯賽改
革，如有新的舉措和實施方案，中國足協將及時
對外發佈。」事實上，中超由16支隊伍一下子變
成20隊的確是不太現實，但早前亦有消息指新季
中超有增加兩隊至18隊的可能性，且看有關方面
會作出什麼定案。

或設工資帽限制支出
目前可以肯定的，是來季中超有機會實行類似
NBA的「工資帽」，設立球會投入限額、球員工
資限額及轉會費限額。雖然足協早前亦否定了有
關外界盛傳，新季中超「工資帽」會定在3000萬

元人民幣的說法，但有關方面的確會
推行有關設定，相信不久將來便將宣
佈將如何實施政策，務求促進中超聯
賽能更健康地發展。

設職業聯盟增專業性
新季中超可能出現的另一新事物，

是職業聯盟的創立。在2015年國務院
的《中國足球改革發展總體方案》，已
提出建立聯盟的要求。根據近期報道，
聯盟成立後，所有中超、中甲球會的投
資人代表皆擁有發言權，可以對聯賽事
務作出決策。而一些有球會管理經驗的
人士，也將進入職業聯盟管理層，以增
強聯盟的專業性。

■香港文匯報記者楊浩然

張雁宜過關硬撼戴資穎

短 訊

還差一個月才滿22歲的中國女子單人滑選手李子
君13日晚通過社交網絡宣佈退役。此前，這位堪稱
中國花樣滑冰顏值兼流量擔當的「95後小花」已遠
離國際賽場長達一年半的時間。
她在發表於個人微博賬號上的長圖文字中表示：

「經過多次糾結反覆思考後，我覺得我還是應該作
出一個最終的決定並且說清楚這件事。因為種種原
因，我將正式告別花樣滑冰的賽場。」去年初春，
就在只比她年長一歲的隋文靜和搭檔韓聰首次問鼎
雙人滑世界冠軍的赫爾辛基世錦賽上，賽前因狀態
不穩定一度被列入替補的李子君只拿到總成績第21
名，跌到她自2012年轉入成年組以來的谷底，而作
為平昌冬奧會資格戰的這一屆世錦賽也直接導致了
她無緣奧運名單。
李子君的履歷表上有全錦賽冠軍、冬運會金牌、

首屆冬青奧會季軍等一系列榮譽，但作為一度的中
國花滑「一姐」，她的國際賽場成績單並不亮眼，
作為她唯一的一屆冬奧會經歷，2014年索契冬奧會
上李子君的最終排名是第14名。 ■新華社

花滑美女李子君宣佈退役

香港文匯報訊（記者郭正謙）新馬拉松世界
紀錄保持者Eliud Kipchoge日前抵港進行了一
連兩日的訪問行程，剛於9月創下新世界紀錄
的他更與一眾星級本地跑手一起訓練，協助他
們於明年舉行的渣打馬拉松爭取好成績。
Eliud於9月的柏林馬拉松除成功衛冕外，更
以2小時1分39秒的成績寫下新世界紀錄，這
位馬拉松好手前日就來到香港進行一連兩天的
訪問，除了與本地學生及跑手分享跑步心得
外，Eliud更與姚潔貞、歐鎧淳及楊文蔚等香港
運動員一同參與訓練，他們先在大埔洞梓進行
別開生面的禪修特訓，其後Eliud更親身帶領眾
跑手進行一節訓練，Eliud表示：「跑馬拉松需
要絕對的專注及穩定的心理，當內心足夠強
大，面對艱苦訓練亦不足為懼。」

新馬拉松之王訪港分享心得

香港文匯報訊 由澳門博彩股份有限公司冠
名贊助的「澳博德利賽車隊」日前在澳門新葡
京舉行記者招待會，率先向傳媒展示車手陣
容，全力向第65屆澳門格蘭披治大賽車第九
次冠軍進發。
澳博自五年前起榮膺「澳博德利賽車隊」的
冠名贊助商和特約合作夥伴，今年繼續全力支
持車隊延續冠軍神話。澳博常務董事兼行政總
監梁安琪女士表示：「澳博作為澳門本土的品
牌企業，全力支持澳門的本土盛事澳門格蘭披
治大賽車。為推動全城投入大賽車的熾熱氣氛
中，澳博為市民大眾推出一連串的活動，當中
包括弱勢社群、學生和公司義工隊的參與。衷
心感謝『澳博德利賽車隊』行政總裁小葉德利
先生對我們的信任，繼續選擇澳博作為車隊的
冠名贊助商，預祝澳博德利賽車隊今年再度登
上冠軍寶座。」
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蕭頴瑩明年表演奪金動作
香港文匯報訊（記者郭正謙）「浪琴表香港馬術大
師賽」將於明年2月15至17日舉行，除了一眾世界頂
尖好手會雲集亞洲國際博覽館獻技外，剛於亞運勇奪盛
裝舞步個人賽金牌的蕭頴瑩亦會夥拍愛駒「馬會縱橫」
登場，為賽事作盛裝舞步表演，蕭頴瑩認為多在香港舉
辦大型馬術比賽有助市民了解這項運動，有助推廣及提
升香港馬術水平。

香港文匯報訊（記者黎永淦）香港女單「一
姐」張雁宜昨日於「YONEX-SUNRISE香港公
開羽毛球錦標賽」首圈賽事飽吃驚風散，在先
失一局下反勝印尼球手戴娜，今天會硬撼1號
種子中華台北名將戴資穎，後者昨日也是以2：
1逆轉打敗「黑妹」葉姵延過關。
世界排名22位的張雁宜，昨日遇到53位的戴

娜，首局意外以18：21落敗，幸好立即以21：
17贏回次局；決勝局張雁宜把握對手失誤再下
一城，以21：13粉碎戴娜的爆冷希望。張雁宜
賽後承認有點緊張：「一來我希望主場有更好
發揮，二來上次對賽也只是險勝，幸好第二局
及時調整得到，放開來打。」
張雁宜殺入次圈後，將會硬撼世界「一姐」戴

資穎。該位中華台北名將昨日也是驚濤駭浪下反
勝葉姵延，3局比分為16：21、21：8、21：

14。「黑妹」前晚開始發燒，昨日抱恙上陣反而
有好表現，她賽後接受訪問時更咳嗽大作，並對
今仗表現感到驚訝：「可能因為身體不好，不像
以前般亂衝亂撞打亂自己節奏，反而有意外收
穫。今仗應該可以贏，只是自己沒想過第一局會
領先，第二局準備不足把握不到。」「黑妹」又
寄望隊友可以為她「復仇」：「張雁宜比我年
輕，跑動能力更強，我認為是有機會的，也要視
乎她本人發揮怎樣，畢竟戴資穎今日已熟習了環
境，下一場可能又會不同。」女單昨日也出現爆
冷賽果，4號種子中國球手陳雨霏被泰國的蓬帕
威反勝，宣告行人止步。

林丹不敵桃田賢斗
男單方面，中國的石宇奇比賽了3分鐘便因傷

退出，造就港將李卓耀晉級；只可惜香港「一哥」

伍家朗及黃永棋皆首圈畢業。晚上的矚目大戰，
林丹與桃田賢斗兩代「一哥」狹路相逢，結果林
丹苦戰74分鐘下以局數1：2落敗。■張雁宜戰勝印尼的戴娜。 香港文匯報記者黎永淦攝

■上海上港將於來季作衛冕。

新華社

■■工資帽將令侯克工資帽將令侯克（（前右前右））
與奧斯卡等頂級球星減少登與奧斯卡等頂級球星減少登
陸中超陸中超。。 新華社新華社

20192019中超中超求變求變
尋 求 健 康 發 展

■外間曾有消息指國足會參與中超。 中新社

■李子君的退役今人感到可惜。 資料圖片

■劉煒（左）賽後獲贈「萬分用球」。 新華社 ■眾人來個大合照。

■「澳博德利賽車隊」日前舉行記者招待會。

■林丹在救球中。 香港文匯報記者黎永淦攝


